



## Aus der Gemeinderatssitzung vom 11. Mai 2016

### Traktandum 6

Mit Brief vom 12. April 2016 stellt die Stiftung Museum Wasseramt ein Beitragsgesuch für die neue Ausstellung Museum Wasseramt.

Seit der Gründung im Jahr 1962 sind rund 50 Jahre vergangen und die Ausstellungen bedürfen dringend einer Sanierung, damit sie langfristig gesichert sind. Der Stiftungsrat hat am 2.12.2015 beschlossen, ein neues, thematisch ausgerichtetes Vermittlungskonzept umzusetzen und das Museumsgut attraktiv und zeitgemäss zu präsentieren. Neben den Gesuchen an den Lotteriefonds Kanton Solothurn und anderen Geldgebern werden auch die Gemeinden im Bezirk zu einem Sonderbeitrag an die Kosten des Investitions- und Ausstellungsprojektes angefragt.

Der budgetierte Betrag für das Projekt liegt bei Fr. 733'000

Bei der Finanzierung wird von Gemeinden des Wasseramtes ein Beitrag von Fr. 50'000 erwartet. Gemäss Diskussion anlässlich der Einwohnerpräsidienkonferenz vom 22.3.2016 kann von den Gemeinden des Bezirkes Wasseramt voraussichtlich mit einem Betrag von Fr. 1.00 pro Einwohner gerechnet werden. Aus dieser Grundlage ersucht die Stiftung Museum Wasseramt die Einwohnergemeinde Halten um einen besonderen Projektbeitrag in der Höhe von Fr. 1000 oder höher. In Anbetracht dessen, dass Halten Standortgemeinde des Museums ist.

Der Projektbeitrag kann der Stiftung entweder im laufenden Jahr oder im Jahr 2017 zur Verfügung gestellt werden.

Der Vorsitzende ist der Ansicht, eine rechte Summe im Betrag von Fr. 10 – 20'000 zu spenden und diese ins Budget 2017 zu nehmen.

Beat Gattlen hat sich einen Beitrag von Fr. 5'000 vorgestellt und schlägt vor, sich in der Mitte bei Fr. 10'000 zu finden.

Die Gemeindegeschreiberin weist darauf hin, dass im Bereich Sport jährlich wesentlich höhere Summen ausgelegt werden.

Im Vergleich dazu sollte der Bereich Kultur mit einer höheren Summe berücksichtigt werden.

Christoph Moser ist gleicher Ansicht, er stellt jedoch die Frage, ob wir nicht grundsätzlich zu hohe Beiträge an diverse Institutionen geben. Grundsätzlich stimmt der Gemeinderat dem zu, dass im Vergleich zu den Ausgaben im Bereich Sport oder anderen Institutionen die Spende für den Turm höher sein dürfte. Der Vorsitzende stellt den Antrag, Fr. 20'000 zu spenden.

**Beschluss** Der Gemeinderat ist einstimmig dafür, dem Museum Wasseramt für sein Sanierungsprojekt 'Ausstellung Turm' den einmaligen Betrag von Fr. 20'000 im Jahr 2017 zu spenden, unter der Voraussetzung, dass die Gemeindeversammlung im Dezember zustimmt.

Im Budget 2017 wird dafür eine spezielle Position eingefügt

Die Stiftung Museum Wasseramt soll darauf hingewiesen werden, dass bei den vorgestellten Projektkosten die Kosten für das Konzept und die Planung im Vergleich zu den Baukosten sehr hoch sind.

Ausserdem erwartet die Gemeinde Halten, dass der Lagerraum im Zivilschutzbereich der MZA Halten vernünftig organisiert und der Raum entlastet wird.